
 

 
 
 
 
 
 
 
  

Todo o alento, interesse e dedicação 

levou os três alunos da Escola Secundária 
Francisco Franco, Ricardo Cordeiro, 
Mariana Bela e Salma Quintal, juntamente 
com o professor coordenador, Pedro 
Pereira, a embarcar naquela que se viria a 
tornar a grande missão e desafio, tornar-
se parte do projeto “Parlamento dos 
Jovens”, contribuindo assim, cada um com 
o melhor que podia para que este fosse 
bem reconhecido pelo árduo trabalho. 

 

Este desafio, aos poucos foi tornando-
se cada vez mais exigente até ao ponto 
de levar este grupo rumo aos lados do 
Rato, mais concretamente à Assembleia 
da República, onde se encontravam 
130 deputados dispostos a dar por 
cumprida a missão a que se tinham 
proposto: debater os desafios ao poder 
autárquico.  
 

 

Todos os jovens tiveram a 
oportunidade de comprovar que o 
“Parlamento dos Jovens” não se limita 
a ser apenas “um” projeto mas sim “o” 
projeto, cujo intuito é incentivar o 
interesse dos jovens na participação 
política e cívica, promovendo desta 
forma as nossas capacidades de 
argumentação na fase de defesa de 
ideias, cooperação e respeito. 
 

 

Parlamento dos Jovens 2017: A constituição que temos, a 

constituição que queremos: desafios ao poder autárquico 
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O desafio começou com... 
1ª fase: Escola – 1ª parte 

Primeiramente, sucedeu-se à campanha eleitoral a 

qual teve início nos finais de novembro com a 
participação do político, que não só revelou um vasto 
conhecimento e contentamento acerca dos desafios ao 
poder autárquico, como também dispensou 
informações acerca deste mesmo tema. Concorreram 
duas listas ao projeto, nomeadamente, A e B, tendo 
decorrido a sua apresentação em meados de janeiro 
seguindo-se um debate de ideias acerca das medidas 
defendidas por cada uma das listas, tendo sempre em 
conta o nosso projeto.  Após a apresentação das listas, 
decorreram as eleições tendo como resultado a 
preferência e melhor clareza pela lista A, tendo sido 
esta a vencedor com a maioria dos votos. 
 

1ª fase: Escola – 2ª parte 

Sessão escolar 

Nos finais de janeiro, decorreu na sala de sessões da 

Escola Secundária Francisco Franco, a chamada sessão 
escolar. Esta teve como objetivo a aprovação do Projeto 
de Recomendação da Escola, onde a discussão e reflexão 
acerca das medidas a serem apresentadas foi bem 
sucedida graças ao respeito e ao saber ouvir das inúmeras 
opiniões. Houve ainda a eleição dos deputados da lista 
vencedora, A, que iriam à face seguinte, nomeadamente, à 
sessão Regional.  Os deputados eleitos foram, Ricardo 
Cordeiro, Mariana Bela e Salma Quintal, membros da 
lista A e por parte da lista B a deputada suplente, Tetyana. 
 
 
 
 
 

E assim continua o desafio...  
2ª fase: Sessão Regional 

No dia 14 de março teve lugar a 

Sessão Regional, onde vários 
deputados das diferentes escolas da 
região autónoma se reuniram para 
aprovarem os Projetos de 
Recomendação a submeter à 
próxima fase, a Sessão Nacional e 
assim, eleger os respetivos 
deputados.  
Uma vez que a Escola Secundária 
Francisco Franco já não participava 
no projeto “Parlamento dos Jovens“ a 
alguns anos, o desassossego e ânsia 
faziam-se sentir, visto que a 
responsabilidade que recaía sobre os 
nossos deputados era imensa.  

De facto a sorte não esteve do 
nosso lado na parte da 
manhã, tendo em conta que o 
projeto-base vencedor foi o 
da Escola Básica e 
Secundária de Machico, 
contundo os deputados da 
Francisco franco não se 
resignaram, e acreditaram, 
nunca dando por concluído o 
objetivo. Assim, o grupo não 
só criou argumentos sólidos 
como foram capazes de 
convencer as restantes 
escolas de que apresentavam 
capacidade e perfil para 
representar a região. 
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E assim foi, conseguiram 

garantir um lugar na Sessão 
Nacional.  O projeto exigiu 
muito trabalho mas mesmo 
assim os jovens conseguiram 
criar laços de amizades com os 
restantes colegas que os iriam 
acompanhar na próxima fase, 
nomeadamente, a Escola 
Básica e Secundária de 
Machico, juntamente com a 
Escola Básica e Secundária 
da Ponta do Sol. 

 

Dado por concluído o desafio... 
3ª e última fase: Sessão 

Nacional 

Após várias, longas e 

trabalhosas reuniões de 
grupo para preparar a 
próxima sessão, a tão 
ansiada Sessão 
Nacional, o esperado dia 
chegou, 8 de maio. A 
viagem desde a região 
até à capital foi feita no 
dia anterior tendo as três 
escolas chegado em 
horários diferentes.  

Chegados ao Parlamento, 
os deputados e jornalistas 
do círculo da Madeira 
almoçaram na cantina do 
mesmo, sendo o convívio 
e a partilha de vivencias 
nas restantes sessões o 
tema de conversa. Dado 
por concluído o almoço, 
cada distrito foi dirigiu-se 
à sua respetiva 
Comissão. 
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A Região Autónoma da Madeira ficou 

na 1ª comissão, juntamente com os 
distritos de Beja, Bragança, Faro, Porto 
e por fim a Europa. Na mesma estavam 
a deputada Margarida Lopes, do PSP, 
Ana Mesquita do PCP e a assessora da 
Assembleia da República, Luísa Veiga 
Simão. As Reuniões das Comissões 
foram constituídas por três partes, 
nomeadamente, debate na generalidade 
e na especialidade dos Projetos de 
Recomendação, continuação do debate 
na especialidade e, por fim, redação final 
do projeto de recomendação da 
Comissão e seleção das perguntas a 
apresentar na Sessão plenária. 

O círculo da Madeira esteve 

sempre ativo, obtendo bons 
resultados, nomeadamente, ao 
conseguir que duas das nossas 
medidas fossem anexadas ao 
projeto como também levar 
uma questão a Plenário, 
relacionada com o 
financiamento dos partidos. 
Todos os jornalistas tiveram 
oportunidade a uma visita 
guiada ao Palácio de S. Bento, 
pelo que não assistiram à 
restante reunião. Através desta 
visita, foi dada a conhecer 
detalhadamente a Assembleia 
assim como a sua história. 
Terminados os trabalhos dos 
deputados, estes, professores e 
jornalistas, assistiram ao 
momento cultural executado 
pelo “Grupo dos Improváveis”, 

um grupo dedicado ao 
teatro de improviso, onde 
tudo o que se observou foi 
criado na hora. Quando 
este terminou, sucedeu-se 
o jantar nos Claustros do 
Palácio de S. Bento. O 
esgotamento físico e a 
satisfação do dever 
cumprido pediam uma noite 
de descanso. 
Deu-se o nascer do sol do 
dia 9 de maio, o que 
significava que este grande  
desafio estava prestes a 
terminar. O presidente da 
Assembleia da República, 
Eduardo Ferro Rodrigues 
realizou a Abertura solene 
do Plenário com as boas 
vindas e congratulação a 
todos os presentes pela 
presença. 
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Seguidamente 

procedeu-se ao período 
de perguntas aos 
Deputados da 
Assembleia da 
República, 
nomeadamente, às 
deputadas Heloísa 
Apolónia do PEV, Luís 
Monteiro do BE, Carla 
Barros do PSD, Odete 
João, do PS, Filipe 
Anacoreta Correia do 
CDS-PP e, por último, 
Ana Mesquita do PCP. 
Terminado este primeiro 
período, teve lugar o 
Debate de 
Recomendação à 
Assembleia da 
República sobre o tema 
em questão.  

Nesse momento os 
jornalistas foram 
convidados a uma 
Conferência de 
imprensa com o 
Presidente da 
Comissão de 
Educação e Ciência, 
Alexandre Quintanilha, 
durante o qual foram 
colocadas diversas 
questões complexas e 
do agrado do mesmo, 
tendo respondido a 
todas de forma clara e 
precisa. O circulo da 
Madeira teve 
oportunidade de fazer 
uma questão, 
relaciona com a 
previsão da 

 

restruturação dos Cursos 
de Educação e formação 
e cursos profissionais, 
visto que no presente 
estes não correspondem 
às espectativas da 
maioria dos alunos que os 
frequentam.  
Após o almoço e em tom 
de despedida, foram 
entregues aos 130 
deputados presentes os 
respetivos diplomas de 
participação, entregues 
pelo Presidente da 
Comissão de Educação e 
Ciência. Já no final da 
cerimónia, muito 
expressivamente, cantou-
se o Hino Nacional, 
comovendo todos os 
presentes.  
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Dia que sempre será 

recordado na memória de 
todos com muita emoção e 
saudade, uma vez que esta 
foi a primeira vez nas suas 
vidas que estes alunos 
tiveram a oportunidade de 
conhecer a Assembleia da 
República e com uma 
importante missão, não 
sendo apenas meros 
visitantes. E as surpresas 
pareciam não acabar neste 
mesmo dia.  

 

Em primeiro lugar, o 
objetivo foi alcançado. 
Seguidamente,  com muito 
orgulho e satisfação, 
alcançamos  o terceiro lugar 
no EuroEscolas. Deu-se, 
assim, por concluído o 
grande desafio, onde todos 
de alma e coração, lutaram 
pelo mesmo propósito: para 
que a voz do jovens seja 
sempre ouvida. 
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Ficha técnica 
Jornalista 
Nome: Maria Salma Quintal Awam  
Idade: 17 anos 
Escola: Escola Secundária Francisco Franco 
Curso: Ciências e Tecnologias 
Professor responsável: Pedro Pereira 


